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秘 书 欢迎各委员出席在红 磡社区会堂举行的 九龙城市区更新

地 区 咨 询 平 台 （ 下 称 「 咨 询 平 台 」 ） 第 十 二 次 会 议 。 由 于 主 席 抱 恙

住 院 ， 未 能 出 席 是 次 会 议 ， 他 委 托 秘 书 处 向 各 委 员 致 歉 。 根 据 咨 询

平 台 内 务 守 则 第 四 段 ， 倘 主 席 不 能 出 席 会 议 或 会 议 的 任 何 环 节 ， 则

出 席 会 议 的 委 员 须 互 相 推 选 一 名 委 员 （ 已 经 或 须 要 就 任 何 议 项 申 报

利益的委员除外）主持会议。  
 
2 .  在推选前，秘 书 向各委员介绍出席会议的规划署九龙规划专

员 叶 子 季 先 生 、 代 表 运 输 署 总 工 程 师 彭 伟 成 先 生 出 席 会 议 的 高 级 工

程 师 杨 勉 先 生 ， 以 及 代 表 市 区 重 建 局 （ 下 称 「 市 建 局 」 ） 规 划 及 设

计总监马昭智先生出席会议的规划及设计经理关美宝女士。  
 
3 .  秘 书 邀请委员提名会议主持，并进行推选。郭敏仪女士提名

由邓宝善博士担任会议主持 ，刘竟成先生和议 ，并得全体委员通过 ，

是次会议由邓宝善博士主持。  
 
 
议 程一   通过 第十 一次 会议记 录  
 
4 .  秘 书 表 示 秘 书 处 于 2 0 14年 1月 13日 把 会 议 记 录 拟 稿 经 电 邮 传

阅给各委员 ，其间收到委员的建议修订 ，经修订的会议记录已于 4月
1 0日 电 邮 予 各 委 员 ， 及 后 没 有 收 到 修 订 。 主 持 在 委 员 同 意 下 ， 宣 布

通过修订后的会议记錄。  
 
 
议 程二   续议 事项  
 
5 .  主 持 邀请秘书汇报续议事项。  
 

九龙城市区更新计划－第二阶段公众参与报告  

6 .  秘 书 报告，委员在上次会议同意接纳第二阶段公众参与报告

拟稿，有关报告已上载至九龙城市区更新计划网页。  
 
规划研究及社会影响评估  

7 .  秘 书 报 告 指 委 员 在 上 次 会 议 上 分 别 接 纳 了 规 划 研 究 工 作 文

件 五 及 第 二 阶 段 社 会 影 响 评 估 报 告 ， 顾 问 正 在 拟 备 研 究 最 终 报 告 及

行 政 摘 要 ， 以 整 合 研 究 成 果 。 有 关 报 告 已 分 别 交 由 研 究 工 作 小 组 审
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定 ， 并 已 传 阅 予 研 究 督 导 小 组 成 员 审 阅 。 在 得 到 督 导 小 组 通 过 后 ，

将 传 阅 予 咨 询 平 台 委 员 审 阅 及 接 纳 。 有 关 报 告 在 得 到 接 纳 后 ， 顾 问

将 根 据 有 关 定 稿 完 成 报 告 的 英 文 译 本 ， 并 将 报 告 上 载 至 咨 询 平 台 网

页。  
 
九龙城市区更新计划建议  

8 .  秘 书 汇 报 指 九 龙 城 市 区 更 新 计 划 建 议 已 于 1月 2 9日 提 交 予 发

展局局长考虑，并已上载至咨询平台及九龙城市区更新计划网页。  
 
提交九龙城市区更新计划后的跟进工作  

9 .  秘 书 指 出 委 员 在 上 次 会 议 上 决 定 由 教 育 工 作 小 组 统 筹 九 龙

城市区更新计划的推广及教育工作，其后教育工作小组在 20 14年 2月
1 8日 的 会 议 上 通 过 了 有 关 推 广 及 教 育 工 作 建 议 ， 包 括 印 制 市 区 更 新

计 划 报 告 印 刷 本 、 制 作 市 区 更 新 计 划 建 议 摘 要 ， 以 及 为 持 份 者 简 介

九龙城市区更新计划的内容。  
 

1 0 .  市区更新计划报告印刷本及建议摘要的制作已经完成，并陆

续 分 发 予 区 内 的 持 份 者 ， 有 关 文 件 亦 可 在 区 内 的 民 政 事 务 处 咨 询 服

务中心及部分区内的非政府机构索取。  
 

1 1 .  咨 询 平 台 秘 书 处 出 席 了 20 14 年 3 月 1 3 日 的 九 龙 城 区 议 会 会

议，以及在 3月 27日应潘志文议员邀请出席居民会，简介「九龙城市

区 更 新 计 划 」 的 内 容 ， 收 到 的 意 见 主 要 是 希 望 政 府 有 实 际 行 动 尽 快

落 实 市 区 更 新 计 划 ； 不 满 市 区 更 新 计 划 内 未 有 提 出 推 动 重 建 的 具 体

安 排 及 订 立 重 建 时 间 表 ， 并 对 计 划 中 建 议 面 积 不 小 的 重 建 范 围 最 终

能 否 靠 市 建 局 落 实 或 吸 引 发 展 商 参 与 存 疑 ； 以 及 促 请 市 建 局 尽 快 启

动与启明街 41至 51号项目情况相若的启明街 21 -3 9号楼宇的重建。此

外，秘书处现正安排在 5月为区内的非政府机构及分区委员进行简介

会。  
 
1 2 .  主 持 在委员没有意见下结束这项议程的讨论。  
 
 
议 程三   九龙 城市 区更 新地区 咨询平 台  -  工 作检 讨  

(讨 论 文件 编号 :  DU R F KC / 01 / 20 14 )  
 
1 3 .  主 持 邀请秘书讲解文件内容，秘 书 向委员介绍工作检讨报告

拟稿，检讨范围包括咨询平台委员的组成、任期、职权范围、架构、

公 众教育 角色、 研究 督导工 作、公 众参 与、资 源／拨 款及 秘书处的
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支 援等范 畴。报 告内 除了总 结咨询 平台 的工作 成效， 亦提 出了可改

善的地方。  
 
1 4 .  主 持 多谢秘书的汇报，并邀请委员就检讨报告的内容进行讨

论。  
 

1 5 .  萧 婉嫦 女士 认为有关检讨报告内容全面。她指出居民最关心

如 何跟进 及落实 咨询 平台勾 划的市 区更 新蓝图 。市区 更新 计划内提

出 了各项 短、中 、长 期建议 ，她期 望有 关部门 跟进及 回应 ，特别是

有 关集中 化宝地 点及 停止发 放新殓 葬商 牌照等 短期措 施， 可有助纾

缓 殡仪及 相关行 业营 运对居 民构成 的滋 扰，亦 希望有 关部 门参考咨

询平台的建议，尽快落实区内重建。  
 

1 6 .  苏 翠影 女士 代表发展局多谢各委员过去三年的努力，制订九

龙城市区更新计划。自咨询平台在本年 1 月向发展局提交九龙城市

区 更新计 划后， 发展 局局长 已知悉 咨询 平台的 建议， 并曾 与咨询平

台 主席及 研究督 导小 组两位 召集人 会面 。发展 局现正 与相 关的政策

局 及部门 商讨， 在日 后适当 地跟进 咨询 平台的 建议。 至于 区内的重

建诉求，根 据 2 011 年公布的《市区重建策略》，除市建局外，其他

持 份者也 应参考 策略 并参与 市区重 建。 在市建 局方面 ，该 局在选择

重 建项目 时有既 定机 制，但 相信市 建局 的代表 作为咨 询平 台其中一

位委员，已听到有关意见，但需时考虑并作适当跟进。  
 

1 7 .  郭 敏仪 女士 询问咨询平台网页可否在任期完成后保留，并交

代 九龙城 市区更 新计 划建议 的跟进 及落 实情况 。 秘 书 指出 在咨询平

台 任期完 成后， 网页 仍然会 保留一 段时 间，至 于是否 进行 更新则需

要另行考虑。主 持认同保留咨询平台网站，可让公众浏览有关资料 ，

了解咨询平台过去的工作。  
 

1 8 .  马 锦华 先生 认为网站的保留及更新涉及人手及资源问题。鉴

于 咨询平 台属区 内的 事务， 建议区 议会 可考虑 接管网 站， 并邀请相

关 部门提供 资讯，由 区议会秘 书处进行 更新。徐 耀 良 先生 表示 咨询

平 台 网 站 的 安 排 与 政 府 如 何 处 理 咨 询 平 台 的 未 来 路 向 有 着 密 切 关

系 。 苏 翠 影女 士 补充 指，发展 局及秘书 处一直统 筹咨询平 台网站的

运 作，她 理解委 员期 望可保 留咨询 平台 网站让 公众可 继续 接触有关

资讯，而规划署作为咨询平台的秘书处，可继续负责管有有关网站。 
 

1 9 .  潘 永祥 博士 指出咨询平台与其他机构不同，设有任 期，因此

在 任期完 成后在 网站 继续更 新资讯 可能 存在权 责问题 ，他 建议咨询
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平 台授权相 关部门， 例如发展 局负责发 放有关资 讯。苏 翠 影 女 士 以

市 区重建 策略检 讨网 站为例 ，指出 在任 期完成 后，有 关网 站可作保

留 ，但不 会再予 以更 新，有 关保留 九龙 城市区 更新计 划网 站的模式

可 参考市 区重建 策略 检讨网 站的管 有安 排，并 可由规 划署 或发展局

负责。  
 

2 0 .  郭 敏仪 女士 表示理解有关权责问题，建议透过发展局跟进咨

询 平台建议 的工作进 度，向公 众发放资 讯。苏 翠 影 女士 表 示政府现

正 研究咨 询平台 的建 议，对 于将来 任何 就建议 的落实 ，有 关当局亦

会按一贯做法，向公众发放资讯。  
 
2 1 .  尹 才榜 先生 表示很荣幸参与咨询平台的工作。他认为咨询平

台在过去 3 年透过公众参与接触居民，成功鼓励他们积极参与及发

表 意见， 成为政 府与 居民之 间的沟 通平 台。因 此，他 建议 咨询平台

的模式可在其他地区推行。  
 

2 2 .  主 持 感谢尹才榜先生的意见，并表示待咨询平台提交工作检

讨 报告予发 展局后， 局方将决 定咨询平 台的未來 路向。马 锦 华 先生

补 充指， 他们与 发展 局局长 会面时 亦曾 建议在 有需要 时， 可在其他

地区设立咨询平台。  
 
2 3 .  主 持 总结议程，建议委员同意接纳工作检讨报告，并提交予

发 展局， 让政府 能参 考这些 经验， 从而 决定咨 询平台 的未 来路向。

委员同意有关决定。  
 
 
议 程四   其他事项  
 
2 4 .  主 持 指出是次会议为咨询平台 3 年任期内的最后一次会议，

他询问委员有否其他事项。  
 
2 5 .  何 显明 先生 希望政府细阅咨询平台的报告，聆听市民的诉求 ，

以及尽快落实有关建议。  
 

2 6 .  郭 敏仪 女士 询问如何处理会前 在场外收到的意见书 。 秘书 回

应 指 意 见 书 的 部 分 内 容 与 公 众 参 与 时 收 到 的 意 见 相 似 ， 秘 书 处 将 会

回复有关团体。此外，秘书处向持份者介绍九龙城市区更新计划时 ，

如收到不同团体对市区更新计划的意见，亦会向发展局反映。  
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2 7 .  潘 永 祥博 士 表示很荣幸参与 咨询平台的工作， 他指出初期对

九龙城区并不熟悉，但经过 3 年的工作加深了对地区的感情，亦增

加了对市区更新及公众咨询的了解。  
 

2 8 .  方 文 杰先 生 表示咨询平台的 组成包括了区议员 、区内非政府

机 构 、 学 者 及 专 业 人 士 ， 很 荣 幸 可 参 与 咨 询 平 台 的 工 作 ， 认 识 不 同

人 士 。 他 认 为 这 个 集 合 各 界 人 士 的 组 织 有 效 反 映 地 区 的 市 区 更 新 诉

求。与此同时，咨询平台亦从 3 年的工作汲取了经验，例如管理居

民 及 持 份 者 的 期 望 ， 以 及 加 强 对 咨 询 平 台 的 宣 传 ， 相 信 假 若 将 来 成

立 其 他 咨 询 平 台 时 ， 亦 可 参 考 有 关 经 验 ， 以 推 展 市 区 更 新 工 作 。 他

建 议 有 关 政 策 局 在 收 到 检 讨 报 告 后 ， 需 要 加 以 研 究 ， 例 如 咨 询 平 台

委员的组成或任期等，以决定咨询平台的未来路向。他进一步指出 ，

委员在 3 年来的合作为专业及高水平，其中主席的领导十分重要，

积 极 推 动 了 咨 询 平 台 的 工 作 。 为 此 ， 他 建 议 在 会 议 记 录 上 感 谢 主 席

对 咨 询 平 台 作 出 的 贡 献 。 主 持 同 意 有 关 建 议 ， 并 委 托 秘 书 处 转 达 对

主席的问候，祝愿他早日康复。  
 

2 9 .  何 显 明先 生 建议当局将来在 落实咨询平台的建 议时，亦指出

是根据咨询平台的建议。  
 

3 0 .  主 持 在总结这项议程时指 出，主 席 特意委托 他感谢各委员一

直 以 来 的 支 持 、 协 助 及 积 极 參 与 ， 当 中 特 别 感 谢 九 龙 城 区 街 坊 在 过

去 3 年来以积极、正面及包容的态度支持咨询平台的工作，希望街

坊可继续参与社区事务，建设社区。  
 

3 1 .  主 持 表示秘书吴淑君女士 将在下星期起调任 ，秘书处的陈嘉

豪 先 生 会 继 续 支 援 咨 询 平 台 的 余 下 工 作 ， 包 括 完 成 各 研 究 报 告 的 整

理 工 作 ， 以 及 向 市 区 更 新 基 金 汇 报 最 后 财 务 及 工 作 报 告 。 主 持 多 谢

吴 女 士 及 陈 先 生 为 咨 询 平 台 所 作 的 努 力 ， 并 祝 愿 吴 女 士 日 后 工 作 顺

利。  
 
3 2 .  由于没有其他事项须予讨论，会议于 3 时 4 5 分结束。  

  
 
 
九 龙城 市区更 新地区 咨询 平台  
秘 书处  
2 0 14 年 4 月  
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